

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

PRECIOS.
MADRID: MENS. 3.
PROVINCIAS: TRIMESTRE. 24.
ULTRAMAR Y ESTRANJERO: Id. 60
NOTICIAS Y COMUNICADOS.
Se insertan, todos a precios convencionales.

SEGUNDA ÉPOCA
OFICINAS: CALLE DEL DESEGAÑO, NUM. 19.

INSERCIÓNES.
Se insertan en Madrid y provincias. Se pagan en metálico, libranza ó sellos de Correos. No se sirven sin recibir antes su importe.
ANUNCIOS.—A REAL Y MEDIO.
Publicados en ambas ediciones.

NUM. 780 POR LA MAÑANA.—AÑO XIII.

MADRID LUNES 29 DE OCTUBRE DE 1900.

TIRADA DE 23.000 EJEMPLARES.

PRIMERA EDICION.

De real orden se ha confirmado la negativa del gobernador de Oviedo al juez de primera instancia de la capital para procesar á D. José Encina, alcaide de las cárceles de la misma.

Han sido destinados á diferentes cuerpos cincuenta capitanes de infantería supernumerarios, y otros 49 tenientes ascendidos á capitanes y trasladados á diferentes regimientos.

Debiendo proveerse varias plazas vacantes en las Escuelas Normales, y correspondiendo, según el art. 201 de la ley de 9 de setiembre de 1857, una de cada cinco á los regentes de las mismas, la Dirección general de Instrucción pública ha acordado abrir concurso para la provision de las que correspondan á los que reúnan los requisitos establecidos en dicho artículo, señalando al efecto para la presentación de solicitudes el término de un mes.

En la puerta Nueva del Ferrol están terminadas 8 baterías acasamatadas y 18 bodegas de aspilleras. Además en el mismo punto se hallan 7 de estas últimas en construcción y hacia la puerta de Caranza 10 de las primeras empezadas con una vara de altura sobre sus cimientos, pero cuyos trabajos se hallan paralizados no por falta de recursos sino de operarios. Hay acopiados en gran cantidad materiales de sillería y mampostería. También se están ejecutando obras en el castillo de S. Felipe.

El tenor Agresti está gravísimamente enfermo en Lisboa. También la señora Kennet ha enfermado repentinamente en la misma ciudad.

Según correspondencias de Gaeta del 16, eran muy frecuentes los encuentros entre las avanzadas. El 15 hubo uno cerca de una casa de campo que habían ocupado los garibaldinos. Los napolitanos han tenido ochenta y cuatro hombres fuera de combate y entre ellos ocho muertos. Entre estos figura un subteniente que se negó á rendirse. Los garibaldinos, dice una carta, han debido perder mas de 300 hombres y se han batido en retirada: se les hicieron pocos prisioneros. Desde el combate del 1.º de octubre se sabía que el ejército garibaldino está compuesto de batallones piamonteses; pero ayer se ha adquirido una nueva prueba de que esto es verdad. Entre los bersaglieri se ven muchos soldados pertenecientes al ejército piamontés: se sabe con seguridad que hasta el 30 de setiembre han sido pagados por el Tesoro piamontés.

El cable submarino entre Argel y Mahon, funciona perfectamente, y dentro de pocos dias los despachos eléctricos se transmitirán á París pasando por España. Este será un servicio provisional mientras se compone el cable en las aguas de Tolon, y se prosigue la línea eléctrica de Mahon á Cataluña. La compañía de Brest se ocupa por otra parte de levantar el cable de Bona á Cagliari. Ya se ha encontrado una rotura cerca de Bona, pero debe haber otras que se repararán igualmente, y dentro de poco la Argelia tendrá dos líneas eléctricas que la pondrán en comunicación con Francia.

Según una correspondencia de París, S. M. la reina madre y el señor duque de Riansares, emprenderán muy pronto su acostumbrado viaje á Roma, retrasado este año por las graves complicaciones de Italia.

Los oficiales de los buques franceses decían el 16 en Gaeta, que el almirante en su entrevista con el rey le había asegurado que el objeto de su presencia allí era impedir el bloqueo y defender en caso necesario á Gaeta de todo ataque.

Con referencia á noticias fidedignas recibidas en esta corte, asegura un periódico que entre los prisioneros de todo el ejército pontificio que han llegado á Turin, solo había cinco españoles, quienes interrogados por las autoridades piamontesas para expedirles el correspondiente pasaporte, rehusaron recibirlo con destino á España.

Hasta el martes no se discutirá probablemente en el Congreso la proposición de los Sres. Aparici, Fernandez Vallejo, etc., sobre los asuntos de Italia.

El navio *Príncipe Alfonso* que se cons-

truye en el Ferrol es de fuerza de mil caballos, la fragata *Patrocinio* de quinientos y la corbeta *Santa Lucía*, de ciento sesenta.

El 18 llegó á la Coruña el vapor transportador de guerra *San Quintín*, conduciendo catorce cureñas y otros efectos de artillería y varios individuos procedentes del ejército de Africa. Este buque salió al dia siguiente con direccion al Ferrol, transportando mil granadas para obus de á veintinueve centímetros.

En Francia se ha subido á 10 francos el kilogramo de tabaco que antes se vendía á 8 francos.

La Patrie duda de la exactitud de la noticia transmitida al *Mensajero del Mediodía* y relativa á la misión diplomática que, según este periódico, se ha encargado al almirante francés Le Barbier de Tinan cerca de S. M. el rey Francisco II de Nápoles.

En las inmediaciones de Bayona se ha cometido un robo con circunstancias que rara vez se hayan visto. Cuatro malhechores despojaron á un paisano de lo que llevaba despues de maltratarle gravemente, y trataban de acabar de matarle, cuando movidos por las observaciones de uno de ellos, se decidieron á venderle las heridas. En seguida se alejaron para repartirse el botín, pero no podían ponerse acordes. Tres decían que el cuarto, que ofrecía á cada uno 80 francos, se había quedado con parte del dinero robado. Entonces el acusado propuso que fueran á preguntárselo al robado; marcharon efectivamente al sitio en donde habían dejado al desgraciado, que con dificultad pudo levantar la cabeza, para asegurarnos que no llevaba consigo mas que 320 francos cuando le acometieron.

La interpelacion del Sr. Alcalá Galiano, cuyo objeto comprendemos menos ahora que antes de que su autor la esplanase, es objeto de las apreciaciones de la prensa, tan mal é injustamente tratada por el señor Galiano en su discurso, sin duda porque suponía que no había de serle favorable al emitir su juicio respecto de la sesion de anteayer en el Senado. *El Diario Español* recuerda, historiendo dicha sesion, aquella en que alzó su voz el Sr. Calonge para pedir cuentas al gobierno de su conducta en la cuestion de Africa: iguales preparativos, iguales triunfos cantados con anticipación en los periódicos, igual atmósfera erocada, y en definitiva igual desenlace frio é inesperado.

«Los que ayer asistieron, dice, á la sesion de la alta Cámara, pudieron adquirir una prueba mas de que las oposiciones se agitan dentro de un círculo tan pequeño como vicioso, y vagan en él á la ventura, sin norte alguno á que dirigirse.»

Nuestro colega concluye diciendo, que la oposicion ultra-moderada ha vuelto á entrar en lucha y á sufrir una nueva derrota.

El Dia dice que ayer era el gran dia en que los enemigos de la política dominante habían de dar en tierra con la union liberal, empleando el pesado ariete interpeatorio del Sr. Alcalá Galiano. El célebre tribuno no consiguió formular ni un solo cargo importante, ni una sola censura determinada en contra de la conducta del gobierno respecto á las relaciones con las demás potencias. Nuestro apreciable colega halla para esto una explicacion sumamente obvia y sencilla, y es que la política del gabinete en los asuntos que ocuparon al ex-ministro de España en Portugal, se acomoda de tal manera á los deseos de la nacion y á los fines de la justicia y del derecho, que ni aun combatidos por el mas hábil é ingenioso de los oradores oposicionistas, presenta flanco alguno vulnerable.

El Clamor tiene curiosidad de saber qué clase de solemnidad es la que deseaba para su interpeacion el Sr. Alcalá Galiano, y estraña que el ex-tribuno de la Fontana de Oro se apoyase en un pretexto tan pueril para atenuar su derrota. «Hubiera dicho francamente S. S. que la salida del presidente del Consejo de ministros le desconcertó por lo inesperada; que no iba preparado ni se había puesto de acuerdo con sus amigos para hablar, que se quiso disponer un golpe teatral á la moderada, sin contar con el tramoyista, y hubiera estado mas en lo cierto.»

En concepto del periódico progresista,

el discurso del Sr. Alcalá Galiano, cuya sustancia no llega á dos escrúpulos, dejó burladas las esperanzas del público, que se prometia algo mas de S. S.

Las Necesidades trata severamente al señor Alcalá Galiano. Dice que lo que ha espuesto, despues de tantas preparaciones, sin dificultad hubiera podido decirlo cuando fué provocado por el general O'Donnell; porque su discurso de anteayer es un incoherente resumen de todas las vulgaridades que se han escrito contra la causa italiana. «Ni un punto de vista original, añade, ni una idea nueva, ni una apreciacion elevada, ni un ataque trascendental, nada, nada, ni siquiera brio en la expresion y nervio en el razonamiento. La mano del neo-catolicismo todo lo hiel: ¡qué caída la del señor Galiano!»

La Iberia dice que el Sr. Galiano tuvo en su discurso algunos momentos en que se revelaba la habilidad parlamentaria, pero en el fondo de la cuestion dejó mucho que desear.

La España considera como un deber manifestar que las ideas emitidas por el general O'Donnell al defender, ó hablando con mas propiedad, al explicar la conducta del ministerio que preside relativamente á los graves sucesos ocurridos en Italia, no pueden menos de parecer aceptables á los hombres de opiniones conservadoras.

El Leon Español cubre de flores el discurso del señor Galiano, que ofrece publicar íntegro, y habla de su extraordinario talento, instruccion vastisima y arrebatadora elocuencia; pero no tiene una palabra para relatar siquiera lo que replicó el Sr. Galiano al presidente del Consejo de ministros, asintiendo á las ideas emitidas por este.

El Constitucional dice que los adversarios del gobierno que, al anunciar el señor Galiano su interpeacion se las prometieron muy felices, creyendo que el antiguo y famoso orador de la Fontana pondria en grave aprieto al ministerio, y hasta abogaria porque fuéramos á Italia, debieron sufrir anteayer un buen desengaño al oír de boca del Sr. Galiano la conveniencia de nuestra neutralidad en la cuestion de Italia.

La Verdad opina que la disculpa de dar solemnidad al debate presentada por el señor Alcalá Galiano para aplazar su interpeacion, no estaba justificada, porque, como el señor duque de Tetuan hizo observar al Sr. Alcalá Galiano, mas bien descubrió en este eminente orador reminiscencias de hábitos contrarios en su juventud, al desear público para sus discursos, que un fundado motivo; pues todas las sesiones del Senado son igualmente solemnes, y por lo tanto no aparece como causa bastante poderosa la indicada por el señor Alcalá Galiano, para razonar el suceso á que trataba de dar justificacion.

La Discusion dirige al Sr. Galiano esta salutacion: «¡Salve, ruinas venerandas!» y algunos piropos del género *ci-dessous*: «Acompañaban á aquel conato (de oposicion) la premeditacion, la sangre fria y el intento de perpetrarlo en lugar cerrado... ¡y no llegó á consumarse! Si la pena correspondiente á ese delito es la muerte política de su autor, correspondiéle al Sr. Alcalá Galiano la inmediata, con inhabilitacion absoluta y perpetua. En efecto; como político, el personaje que nos ocupa, no tiene desde hoy mas representacion que si estuviese relleno de paja en un gabinete de curiosidades.

Protestar S. S. de fidelidad al moderantismo, es... como hacer voto de castidad un eunuco. Trivialísimo, vulgarísimo, pedestrisimo estuvo S. S.; si algun criterio le queda, compárese consigo mismo por un momento... Ayer vimos al catolicismo clásico vertiendo, no lágrimas, sino retruécanos; no elocuente, sino conceptuoso; no asistimos á la inspiracion del religioso, sino al entretenimiento del fabricante de ovillojos.»

Los electores del partido moderado del distrito del Hospicio se reunieron anteayer en San Antonio Abad, y acordaron votar como concejales en las elecciones próximas, á los Sres. D. Ildefonso Salaya, conde de Fuenrubia, D. Manuel de la Riva, y D. Domingo Ibarrola.

Una correspondencia de Alejandria da noticias de Beyrouth hasta el 12. A esta

fecha los cristianos de Damasco, poco tranquilos acerca de su suerte, emigraban en masa á aquella poblacion. La comision europea, despues de numerosas reuniones, se había convenido de que Fuad-baja había protegido la fuga de los principales jefes drusos. Según el corresponsal, se consideraba insuficiente el cuerpo de tropas francesas, para evitar nuevas matanzas.

El general Benedek revisó el 23 en gran parada á la guarnicion de Pesth, dirigiéndola una allocucion, que fué acogida con entusiasmo. La iluminacion en honor del espresado general no tuvo efecto á instancia del mismo, que manifestó su deseo de que se invirtieran en el socorro de los pobres las sumas preparadas para aquel acto.

Todos los prisioneros de guerra del ejército pontificio se quejan mucho en sus conversaciones de la manera con que han sido tratados por el gobierno piamontés. Muchos han sufrido el hambre y se les ha tratado como ladrones y presidiarios. Los oficiales de la guarnicion de Pesaró han recibido como prisioneros unos 23 cuartos diarios. El teniente coronel Blumens Khil presentó en Loreto su maleta en presencia del general Guggio declarando que contenia efectos de alguna importancia, y especialmente documentos oficiales de su carrera militar. Algunos dias despues buscó su maleta y la encontró vacía. Este es un hecho que no necesita comentarios.

De Madrid escriben al *Comercio*, periódico moderado de Cádiz:—Me consta que se ha dado orden para que un vapor de guerra se sitúe en Barcelona á disposicion de nuestro embajador en Roma, á fin de trasladarlo á Civita-Vecchia. Ya ve usted que esto no es un indicio de que se trate de darle una cartera ministerial. También se ha dispuesto que el *Isabel II* pase á Marsella para conducir al mismo punto de Civita-Vecchia á S. M. la Reina madre.

Una carta particular de China fechada en Pétang-go da los siguientes detalles sobre el terror que se apoderó de los habitantes de aquella aldea al aproximarse las tropas anglo-francesas:

«El 2 de agosto, dice, entraron nuestros soldados en Pétang-go para acantonarse en ella. Un gran número de habitantes que no tuvieron tiempo para huir, permanecieron encerrados en sus casas. Sin embargo, poco tardaron en fugarse. Muchos, antes de marcharse, mataron á sus mujeres, ya envenenándolas con opio, ya precipitándolas en grandes cubas llenas de agua. Varias de ellas se suicidaron para evitar á sus maridos el hacer por si mismos estos sacrificios: una tuvo el suficiente valor para degollarse con un pedazo de plato roto.»

Dice una carta de Roma del 18 que las señoras Piccolomini, Viti, Bracci y Piccioni Rabizza de Orbieto, han enviado en nombre de las demás señoras de la ciudad, aunque no han consultado con ellas, una esposicion al rey del Piamonte para darle gracias por haber librado á su patria de la dominacion clerical y extranjera. Esta esposicion ha sido entregada al rey en Macerata por los Sres. Bracci, Buccio-Santi y Piccolomini. Este último había jurado hace tres meses fidelidad al gobierno de Su Santidad, como *gonfaloniero* de la ciudad.

Dice una carta de París: «Varios periodistas han emprendido una verdadera cruzada contra la carestía de los alquileres en París, sin que sus esfuerzos hayan logrado convertir á los propietarios, esos modernos infieles. Uno de esos escritores, M. Weil, acaba de publicar en forma de folleto una *Carta á S. M. el Emperador*, acerca de la ciudad de París. M. Weil demuestra que la capital del mundo civilizado llegará muy en breve á ser inhabitable.

«Estamos amenazados, dice, de no poder residir en París. No quedarán en la capital mas que senadores, ministros, hacendistas, propietarios y comerciantes.»

«El cuadro es un poco exagerado, pero hay en él algo de verdad.»

El llamado general Hennigsen, digno colega del difunto Walker en las expediciones filibusteras contra la América Central, acaba de publicar en un diario de Nueva-York una inmensa carta en la cual da á entender que el filibusterismo no ha muerto con Walker, y que él (Hennigsen) será el sucesor de aquel tenaz aventurero, pero

que todavía no ha llegado la hora de emprender las operaciones.

Como las vicisitudes atmosféricas ocurridas en la última semana fueron de escasa importancia, las afecciones reinantes tampoco han tenido variacion. Continuaron observándose bastantes casos mas ó menos intensos de pleuresías, de neumonías, de gastro-enteritis, de reumatismos fibrosos, de calenturas gástricas, que algunas degeneraron en tifoideas y otras en nerviosas, de intermitentes pertinaces y de flujos sanguíneos. También se vieron bastantes casos de fluxiones, corizas, catarros, ronqueras, oftalmías, erisipelas y anginas. De enfermedades crónicas, aunque el temporal no es duro, antes es demasiado templado para lo avanzado de la estacion, perecieron algunos, y con preferencia los que sufrían afectos del pulmon, pleura, grandes vasos, peritoneo y de la membrana mucosa neumo-gástrica.

Los periódicos italianos confirman la completa derrota sufrida por una columna de 1,000 hombres, compuesta de guardias nacionales y voluntarios garibaldinos, sorprendida en las inmediaciones de Isernia por las tropas reales y un cuerpo de paisanos armados de hoces.

Háblase en nuestro mundo político, dicen de Berlín con fecha 23, de despachos é instrucciones dirigidas por el gobierno prusiano á sus representantes en las potencias extranjeras, en los cuales se espone la política que piensa seguir respecto á la cuestion italiana, de acuerdo con la nota de Mr. Scheleinitz.

Una carta de la costa de Africa, del 16 de setiembre, dirigida á los periódicos ingleses, da los más espantosos detalles acerca de las atrocidades que se cometen en el Dahomey, con el pretexto de sacrificios religiosos. Por millares son llevadas á victimas al suplicio. La sangre humana corre á torrentes en estos atroces misterios del culto africano. Los ingleses y los demás europeos han sido perseguidos, se dice, por haberse negado á autorizar á su presencia los ritos de una supersticion diabólica.

El estudio de las cosas de Inglaterra que ha hecho el Sr. Alcalá Galiano es, por lo visto, bastante vulgar. Este señor senador ha observado las costumbres de los animales en las calles de Londres, y ha reflexionado sobre ellas hasta el punto de poder deducir comparaciones poco corteses y menos parlamentarias, pero en cambio no ha aprendido á sufrir con paciencia los juicios de la prensa periódica, ni á tenerla una pequeña parte de la estimacion que allí se la tiene, ni á hablar de los gobiernos de las principales potencias de Europa y América con la prudencia conveniente en hombres que se llaman conservadores. Con razon dice uno de nuestros colegas que la autoridad del Sr. Alcalá Galiano en política ha sido siempre, y por fortuna del país, muy corta; y S. S. ha procurado, con la ligereza de sus palabras y las contradicciones de su conducta, hacerla todo lo mas pequeña posible: pero con todo, nunca hubiéramos creído que á sus años y con la esperiencia y calma que han debido darle, le hiriesen de tal manera las observaciones de la prensa sobre el paso en falso que dió en la primera sesion, que no pudiera desahogar su enojo sino insultando á los diarios adictos al ministerio.

El aumento que aparece en el número de los votos emitidos en Nápoles con relacion al de los electores, se explica, según la *Patrie*, porque muchos de estos que no se hallaban inscritos han debido ser admitidos á votar en virtud de la justificacion de su derecho.

Ha llegado á esta corte el Sr. D. Juan Mañé y Flaquer, ilustrado redactor del *Diario de Barcelona*.

En todos los pueblos de la provincia de Madrid se halla casi terminada la sementera, habiendo ya nacido las nuevas plantas en los terrenos donde se anticiparon las labores. Esto, y los grandes acopios que existen en poder de los muchos cosecheros, evita el que continúe la subida en el propio de los cereales.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:
Nápoles 27.—Ha habido un comba-

te entre piamonteses y realistas. Muchos prisioneros (1).

Varsovia 27.—En la entrevista personal de los soberanos, no han contraído estos compromisos alguno verbal ni por escrito.

El señor ministro de Estado está, según tenemos entendido, fuera de peligro y hace ya dos días que ha principiado a tomar alimento.

El vapor Berenguer que salió del puerto de Cádiz el 12 de setiembre último, llegó a la Habana el 1.º del corriente.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 1,400 fanegas de trigo de 47 a 53 rs: fanega, quedando por vender sobre 2,091 fanegas. La cebada se vendió de 24 1/3 a 26 1/2 rs. fanega; la algarroba a 32 rs.

En la Bolsin de ayer quedó el consolidado a 48-60 y la diferida a 40-65.

SEGUNDA EDICION.

A LAS DIEZ DE LA NOCHE.

El capitán del buque de guerra inglés que llevó a Nueva Orleans a los restos de la expedición de Walker, fué insultado y apaleado en un establecimiento público de aquella ciudad, y tuvo que retirarse precipitadamente a ponerse bajo el amparo de la policía. Por supuesto, este ultraje no dará origen a ninguna reclamación diplomática, y mucho menos a amenazas y notas insostenibles. Otra cosa sería si el caso hubiese sucedido en una de las repúblicas débiles de la América del Sur.

Parece que en una de las casas que se están construyendo actualmente en la Puerta del Sol se destina todo el piso bajo para un gran café que va a tomar en arriendo una compañía de catalanes, la cual se propone que este establecimiento sea el primero de su clase en Madrid, así por el lujo y disposición del local, como por la buena calidad y el precio económico de las bebidas.

Noches pasadas en Bilbao, dos mozos aragones el uno y vizcaíno el otro, departaban alegremente delante de un jarro de tinto en la taberna del Riojano: discutían sobre las cualidades del país de cada uno, ponderando sus virtudes, su valor, sus costumbres; en fin, estaban hechos dos verdaderos oradores, cuando tomaron el prudente partido de salir a tomar el aire por la Ribera adelante. La conversación giraba sobre el mismo tema, cuando al llegar frente al café del Montañés se animaron a penetrar en él, y entre copa y copa, y charla y charla, y aquello de mi país es mejor que el tuyo y el tuyo es peor que el mío, se llegaron a las manos, arremetiendo de repente el aragonés navaja en mano, é hiriendo al vizcaíno en el rostro. Herirle y echar a correr fué obra de un momento; pero perseguido por algunos que se hallaban presentes y dando voces, le agarró un sereno, quien acompañado de otras personas lo condujo a la cárcel pública donde permanece encerrado. Es conocido por el apodo del Chalan.

Sin duda sorprenderá a muchos saber que durante los diez últimos años, se han importado en Inglaterra 77,475,935 libras de pimienta. En el mismo período se importaron 6,968,002 lb. de canela, 8,869,457 libras de clavos, y 3,004,802 libras de nuez moscada. De modo, que el Reino Unido ha consumido en diez años el enorme total de 104,156,755 libras de especias. Cálculése a lo que subirán los alimentos que se han comentado con una cantidad de esa magnitud.

Un periódico irlandés refiere, que el viernes pasado, en un pueblo llamado Kilkee, ocurrió un altercado en el hotel, y después de comer, entre D. Seleuco Gutierrez, natural de Chile, y otras personas que estaban viviendo allí. En la pelea dieron a Gutierrez un puntapié, y pocos minutos después, este, en el momento de ir a pagar su cuenta, cayó al suelo y espiró. Se hizo la autopsia del cadáver, y el médico declaró que la muerte había sido causada por el acalamoramiento. Un M. Lawler, que estaba presente durante la escena, y que es teniente de milicia, se halla preso. Este Gutierrez fué agente de una sociedad de seguros chilena llamada El Porvenir de las familias, y se le acusaba de haber desaparecido de Lima, llevándose 40,000 pesos pertenecientes a la sociedad.

El contraste que forman casi todas las repúblicas anárquicas y turbulentas, de la que fué América española, con el imperio

del Brasil, próspero, civilizado, progresivo, marchando rápidamente a ocupar una de las posiciones mas elevadas entre las naciones de la tierra, es un fenómeno que llama mucho la atención de los hombres políticos de Europa. En concepto de El Español de ambos mundos a la adopción de la forma monárquica debe el Brasil su inmensa superioridad.

Durante los últimos quince años se han importado del continente a Inglaterra la enorme cantidad de 1,613,115,459 huevos. Esta importación ha crecido mucho durante los últimos años, habiendo subido a 740,619,980 entre 1845 y 1852 inclusive, y a 872,495,479 entre 1853 y 1859 inclusive. Exceptuando 20,073 en el primer período, y 796,463 en el segundo, toda esta inmensa cantidad de huevos se ha consumido en Inglaterra. El valor de este al parecer insignificante artículo de comercio es muy considerable, habiendo sido de 228,650 libras esterlinas en 1854, de 236,865 en 1855, de 278,422 en 1856, de 317,046 en 1857, de 303,617 en 1858, y de 336,662 en 1859.

Un periódico alemán publica los siguientes pormenores sobre la medicina homeopática: «Hay en el mundo 3,254 médicos homeopatas, de los cuales 1,612 están en América. En Alemania hay cinco cátedras de homeopatía, a saber: dos en Praga, dos en Munich, una en Viena; en esta última ciudad hay además una cátedra de veterinaria homeopática. Los médicos homeopatas en Alemania son 471, y 35 para animales. De los primeros, 21 están empleados en los hospitales. En Alemania solo hay diez hospitales homeopáticos, y de estos los nueve están en Austria, correspondiendo tres a Viena, uno con 160 camas, otro con 80 y otro con 60. Los periódicos homeopatas de Alemania son ocho. Cuatro de ellos tratan la materia científicamente y cuatro para el vulgo. La mayor sociedad de homeopatas está en Alemania. Consta de 230 individuos y celebra sesiones anuales. En Francia hay 403 homeopatas; en Inglaterra 244, con dos hospitales en Londres; en España 94, con un hospital en Madrid; en Bélgica 28; en Holanda 7; en Suiza 34; en Italia 14; en los países escandinavos 12; en los Principados del Danubio 4; en Rusia 67, con un hospital en Moscow; en Portugal 47; en Asia 4, y en Africa 6. Los demás están en América. En este último país hay también hospitales en Boston, Chicago, Filadelfia, y además se dan lecciones, de clínica en muchas partes.» Por nuestra parte, creemos que en España hay más de 94 médicos homeopatas.

Con razón dice el corresponsal del Comercio, en Gibraltar, que no responde de la exactitud de las siguientes noticias; pues en lo que se refieren a las suplicas de los marroquíes a nuestro gobierno, están rectificadas en el discurso pronunciado por el señor presidente del Consejo en la última sesión del Senado. «Los moros, como usted sabe, empezaron a pagar la indemnización y pagaron, en efecto, hasta cinco millones de duros no completos. Ahora continúan entregando en Mogador, y se dice que en este punto y en Tánger tienen reunidos dos millones y medio. Parece que las embajadas marroquíes que fueron a Londres y París consiguieron que aquellos gobiernos interpusiesen su influencia con el gabinete español, a fin de que el pago al contado de la indemnización de guerra fuese solamente de diez millones de duros, y de que se estableciesen nuevos plazos para el de los otros diez millones, ó se considerase esta suma como una deuda de honor que Marruecos solventaría cuando benévolmente pudiese el emperador.»

La embajada destinada a Madrid creyó deber ir mas lejos aun en sus pretensiones, pues pidió que la entrega al contado se limitase a cinco millones de duros. Se entiende que todas estas propuestas eran ne el concepto de que Tetuan fuese evacuado desde luego por los españoles. No consiguieron, empero, su propósito la embajada, pues el gabinete de Madrid en lugar de los cinco y aun de los diez millones, exigió que se le entregasen doce al contado, y a consecuencia de este los moros están dando pasos para proporcionarse, por medio de un empréstito, los cinco millones que necesitan aun.

El jefe de una casa inglesa de este comercio, muy adicto por cierto a la causa marroquí en la pasada guerra, ha tenido varias conferencias con Muley-Abbas, y según parece se ha tratado en ellas del modo de realizar ese empréstito. El mismo individuo a quien aludo marchó hace dos días a Inglaterra y se asegura que va competentemente autorizado para concluir la negociación y que han mediado ya comunicaciones sobre este asunto con la casa Rothschild, de Londres. No puedo, sin embargo, responder a Vd. de la exactitud de todas estas noticias que le trasmito para

que sepa lo que aquí se dice entre personas a quienes debo creer bien enteradas.

Hasta ahora, según lo que observo, hay buena fe y sinceridad en los pasos que dan los moros para arreglar la cuestión. Hipotecados por ellos los rendimientos de una aduana del Imperio, como, por ejemplo, la de Mogador, y haciéndose esto con intervención del gobierno español, no veo dificultad para que ese empréstito se realizase en España mismo ó por casas inglesas, pues hay una garantía suficiente a responder de la suma que Marruecos desea obtener.»

Las concesiones liberales del emperador de Austria han sido apreciadas en Turin como una señal de la resolución de Austria en favor de la guerra, para la cual trata de contentar a sus provincias a fin de poder sacar de ellas las tropas que necesita en Italia.

Sabido es que el año pasado la junta general de Guipúzcoa acordó levantar una estatua al célebre marino Juan Sebastian del Cano, hijo de aquella provincia y «el primer hombre que dió la vuelta al globo.» El Sr. D. Ladislao de Velasco, otro de los hijos que mas honran al país vasco, acaba de escribir la biografía del insigne maestro de la nao Victoria, lo cual viene a ser el complemento de la apotheosis que el Cano hace su patria. El trabajo del señor Velasco es digno del noble asunto a que está consagrado.

De una larga carta que el corresponsal de la Independencia en Varsovia escribe a este periódico, examinando los resultados probables de la entrevista de soberanos que allí ha tenido lugar, copiamos el siguiente párrafo con que termina sus observaciones: «Qué debe deducirse de todo esto? Que los que dicen que se ha hecho bajo el punto de vista político gran ruido con la conferencia de Varsovia tienen razón. Es seguramente un espectáculo imponente y grandioso el que ofrece esta reunión de soberanos acompañados de sus ministros y diplomáticos; pero los resultados no estarán en relación con la solemnidad de la entrevista. La situación al día siguiente será poco mas ó menos igual a la de la víspera y cuando estos monarcas hayan regresado a sus capitales no quedará otra cosa de la conferencia de Varsovia sino el recuerdo de algunas fiestas espléndidas. Tal es aquí la opinión general y la mía.»

S. M. la Reina se ha dignado nombrar médico honorario de su real cámara, libre del pago de media annata, al Sr. D. Antonio Yanguas y Ortega, que lo es primero efectivo del cuerpo de sanidad de la armada y de la fragata Princesa de Asturias, el que en unión de los médicos de S. M. asistió a esta augusta señora en el desagradable accidente ocurrido a bordo de aquel buque al salir del puerto de Mahón.

Segun una carta de Roma, parece que se habia dispuesto la impresion de la correspondencia diplomática seguida entre la Santa Sede y la Francia desde 1856, pero no será publicada.

Los valores españoles en la Bolsa de París desde el 18 al 24 del corriente se cotizaron a los siguientes precios:

Table with 4 columns: Description, Price, Change, and another Price. Includes items like 3 por 100 exterior, Idem interior, Diferido convertido, Pasivo sin interés, Crédito Moyliario, etc.

TERCERA EDICION.

A LAS DOS DE LA MADRUGADA

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero:

Turin 27.—El resultado de la votación en Palermo ha sido el siguiente: Electores inscritos 40,507; de estos votaron 38,287, diciendo que «si» 36,232, y que «no» 20, habiendo sido declarados nulos 15 votos.

Mañana domingo debe hacer su entrada solemne en Nápoles el rey Victor Manuel.

Los comandantes de las fuerzas navales y los representantes de las potencias, todos han abandonado a Nápoles.

Paris 27.—Hasta ahora no se ha recibido despacho alguno de Varsovia en la embajada rusa, siendo por lo tanto falsa la noticia de que se sabe por el telegrafo que los tres soberanos se han declarado en favor de un Congreso. Al contrario, los despachos de Varsovia anuncian que no ha habido estipulaciones ni resolución alguna, y que tampoco se ha redactado protocolo.

Un despacho telegráfico de Nápoles desmiente la ocupación de Cápua por los garibaldinos.

La nueva Constitucion dada por el emperador de Austria no ha causado buen efecto en todas las provincias del imperio.

Parece que Victor Manuel ha resuelto pasar el invierno en Nápoles y que será convocado el parlamento en dicha ciudad.

El señor ministro de Estado ha entrado ya en convalecencia. Seguia anoche mejorando.

TOROS.

DÉCIMA OCTAVA MEDIA CORRIDA.

Ayer pudieron despidirse por este año los aficionados a bichos, puesto que el tiempo, aunque sereno y templado en la coronada villa, ha de volver la casaca regularmente muy pronto.

Anunciada la fiesta como última de la presente temporada, las localidades de la plaza se hallaban ocupadas en gran parte a las tres y media, hora en que se presentó en el redondele

Cardador, verdugo en negro, corniabierto, perteneciente al señor marqués del Saltillo, antes de Lesaca, con divisa celeste y blanca. Siete puyazos y tres pares de banderillas fueron suficientes para que el Tato le trasquilase de un mete y saca en hueso, bien señalado arrancando, y un pinchazo arrancando, otro a volapié y una estocada corta bien dirigida, en la que estuvo encunado, descabellándole a la primera.

Cantarrillo, retinto en negro, bien armado, de la ganadería de D. Francisco Arjona Guillen, antes del Sr. marqués de la Conquista, divisa encarnada y amarilla. llevó seis rejonzos y un par y tres medios de rehiletes, despachándole Mora de una gran estocada a paso de banderillas.

Mojeton, negro, bien puesto, correspondía así como el siguiente a la vacada de D. José Vello, divisa blanca, (nuevos en esta plaza). Tomó nueve varas y dos pares y medio de pendientes, matándole Suarez de un volapié en hueso y una estocada corta, derecha y delantera arrancando, intentando descabellarle una vez sin conseguirlo.

Famoso, negro, bien armado, recibió trece lanzazos y un par y dos medios de palitos, saltando dos veces la barrera. El Tato le avió de una magnífica estocada a un tiempo.

Leon, retinto albaro cornicorto y hermano del primero, saltó una vez el olivo admitiendo diez y siete puyazos y tres pares de colgantes, rematándole Mora de un pinchazo en hueso arrancando, bien señalado, una estocada corta arrancando, otra cortá a volapié y una buena lo mismo.

Malayeguas, retinto cornicorto y de igual procedencia que el segundo, aguantó ocho varas y un par y dos medios de banderillas, matándole Suarez de un pinchazo en hueso arrancando, y dos estocadas lo mismo, un poco baja la segunda.

Sevilla trabajó regularmente; su compañero Pinto no quiere agradecer al público en general picando como este desea, y lo sentimos, pues que ese mismo público reconoce en el citado lidiador dotes especiales para ser de los primeros en su cuerda. Charpa, reserva, puso unos cuantos buenos puyazos al segundo, quinto y sexto toro.

Los banderilleros Cuco, Lillo, Mora, Mariano, Marcelo, Alcor, Garrido y Pulga no estuvieron tan afortunados en su suerte respectiva como ordinariamente; pero en cambio se distinguieron el Cuco, ayudando a los matadores, y Mariano en los quites de varas. Morita gustó mucho al banderillar el primer toro.

El Tato, mas sereno y bravo cuanto mayor es el peligro, se llevó la palma de los espadas, no olvidando a Gonzalo Mora, que se manifestó mas parado y oportuno que la corrida anterior. Suarez hizo cuanto pudo por complacer y esto le hace acreedor a que sea tratado con indulgencia. Confiamos en que procurará adelantar, pues es aun jóven, de buena estatura y no le falta valor.

El ganado salió mediano, siendo flojos los dos toros nuevos y matando entre todos a lo sumo unos diez buenos caballos.

Presidió con acierto, D. Gregorio Róbleo y Gomez.

Apreciables lectores y lidiadores, el 31 de marzo próximo es Pascua de Resurrección, y naturalmente, primera fiesta de toros. Hasta entonces, salud y... con Dios! Periquero

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santo de hoy.—San Narciso, obispo, y Santa Eusebia, virgen y mártir.

Cultos religiosos.—Cuarenta Horas en la iglesia de San Juan de Dios, donde proseguie celebrándose la solemne novena del Arcángel San Rafael, predicando hoy don José Fernandez Losada, y por la tarde don Joaquín Corral.

Orden de la Plaza.—Servicio para hoy.—Parada: Galicia.—Jefe de la guardia exterior del Real Palacio: señor teniente coronel primer comandante del mismo, D. Zacarias Gonzalez.—Jefe de día: señor comandante capitán de Borbon, D. Agustín Araoz.—Visita de hospital: Baza, quinto capitán.—El general gobernador, Serrano del Castillo.

Cuadro notable.—Entré los que llaman la atención en la Exposición de bellas artes figura El nacimiento de Venus, del señor Gomez y Cros. Esta composición ha sido inspirada por una poesía del Sr. Martínez de la Rosa.

Composicion caprichosa y bien entendida, colorido natural y brillante, el Sr. Gomez ha sabido vencer la dificultad de dar efecto a unas carnes de mujeres y niños sobre un fondo no oscuro, sino de cielo y agua. El triton que coje la concha tiene un colorido caliente y contrapone bien con el cutis blanco de la hermosa Venus. Los niños están pintados con mucha gracia, sobre todo el que salta a la concha donde está la diosa rompiendo por entre la espuma de las olas del mar. La nereida que está recogiendo las perlas que se desprenden de la cabellera de Venus, tiene mucha verdad y un colorido vigoroso. En suma, el cuadro de El nacimiento de Venus, del Sr. Gomez Cros, es una obra de las mejores y no esperábamos menos del autor de las batallas de Otumba y de Pavia, y del techo del salon-dormitorio de S. M. la Reina. Mucho sentimos que no haya podido concluir para esta Exposición el cuadro de las hijas del Cid que tiene empezado en su estudio.

Hasta la vista.—Anoche tuvo lugar en el Circo de Mr. Price la última función del presente año. Los clowns que durante la temporada han hecho las delicias de la sociedad madrileña, se han despedido en los siguientes términos: «Al llegar a la culta capital de España ya teniamos noticia del sensato publico ante el que íbamos a presentarnos; efectivamente, este, con la benevolencia que le distingue, nos ha recibido y dispensado tales muestras de deferencia, que faltaríamos al deber que cumple al artista si no mostráramos por todos los medios posibles el profundo agradecimiento que llevamos al ausentarnos.

En cualquier punto donde nos encontrásemos conserváremos grabadas en nuestro corazón las simpatías que los españoles nos merecen, y si algun día tenemos la dicha de volver a presentarnos en el Circo de Madrid, redoblabemos nuestros esfuerzos para corresponder a los inmerecidos obsequios que nos han dispensado.—Madrid 23 de octubre de 1860. WITHOYNE, SECHU Y ALERAS. no admito a suscritores en el extranjero.

Obispos en el mundo católico.—Segun la Correspondencia de Roma, el mundo católico comprende 1,007 obispos ó prelaturas, con jurisdicción episcopal bajo distintos títulos, vicariatos apostólicos, jurisdicción abacial ó territorios nullius diocesis. Estas 1,007 diócesis ó circunscripciones de territorio que llevan otro nombre se subdividen del siguiente modo: 681 en Europa, 128 en Asia, 29 en Africa, 146 en América y 23 en Oceanía. En Europa hay 2 patriarcas, 434 obispos, 45 con catedrales, 15 abades ó priores con jurisdicción casi episcopal, 6 capellanes militares, 18 vicarios ó delegados y prefectos apostólicos. En Asia hay 6 patriarcas, 3 arzobispos, 54 obispos, 65 vicarios y prefectos apostólicos. En Africa hay 10 obispos y 19 vicarios y prefectos apostólicos. En América hay 22 arzobispos, 115 obispos y 9 vicarios apostólicos. En la Oceanía hay 2 arzobispos, 12 obispos, 8 vicarios apostólicos y 1 prefecto apostólico.

Considerada en detail la geografía eclesiástica de Europa, resultan los datos siguientes: En Italia hay 1 patriarca, 47 arzobispos, 215 obispos, 44 con catedrales, 11 territorios abaciales y 1 capellan militar. En España hay 9 arzobispos, 45 obispos, 1 con catedral, 4 capellanes militares ó prelados particulares. En Portugal 1 patriarca, 2 arzobispos y 14 obispos. En Francia 16 arzobispos, 65 obispos, y 1 capellan militar. En Bélgica y Holanda 2 arzobispos, 9 obispos y 1 vicario apostólico. En el imperio austriaco 16 arzobispos, 48 obispos, 1 abad y 1 capellan militar. En la confederación germanica 6 arzobispos, 18 obispos, 3 vicarios y delegados apostólicos. En el reino Unido de la Gran Bretaña 5 arzobispos, 38 obispos y 3 vicarios apostólicos. En el Norte de Europa 2 arzobispos, 14 obispos y 2 vicarios apostólicos. En Malta, Grecia y Turquía 6 arzobispos, 14 obispos y 3 vicarios apostólicos y prelados con diversos títulos. En Suiza 5 obispos, 1 abad y 2 prefectos apostólicos.

Ventilacion entomológica.—De un interesantísimo libro sobre la abeja que acaba de publicar M. Samuelson, extractamos lo siguiente: «Si no os asusta el aguijón de estos pequeños artesanos, y os aventurais a atisbar en la entrada de la colmena, vereis por dentro a varias abejas que están vibrando las alas con tanta rapidez, que apenas pueden descubrirse. Y qué os figurais, lector, que se proponen con esta operacion laboriosa? Esas abejas son abanicadoras, ó como gustéis llamarlas, y están creando y conduciendo una corriente de aire fresco a los últimos rincones de la colmena, a fin de hacer bajar ó equilibrar su temperatura; y ahoraveréis por qué es necesario que exista ese interesante aparato que ya hemos descrito, y mediante el cual la abeja puede enlazar sus alas delanteras y traseras de tal modo que son impermeables a la atmósfera. Qué lección de prudencia da este pequeño insecto a los que viven, ó permiten que otros vivan, en habitaciones cerradas y sofocantes, en que no puede penetrar el aire libre del cielo: que pasan la vida en cuartos ó en salones con ventanas y puertas herméticamente cerradas, sin una sola rendija por donde pueda penetrar un poco de oxígeno puro que renueve la atmósfera exhausta y viciada! ¡Instinto, nos dicen! No es una lástima que algunos de entre nosotros no podamos trocar un poco de nuestra careada razon por las facultades naturales inferiores de la humilde abeja!»

Suscripción a favor de los cristianos de Siria.—La suscripción abierta en el vicariato general castrense a favor de los cristianos de Siria, ha producido ya apenas abierta cerca de 10,000 reales. La abierta con el mismo objeto en la embajada francesa va produciendo felicisimos resultados. Sentimos que la abundancia de materiales y la poca estension de nuestro periódico no nos permita publicar las listas de señores suscritores.